

LO QUE ERA NECESARIO

Parece ser que el Gobernador civil de esta provincia, según el telégrafo nos ha comunicado estos días, se ha decidido en su último viaje á la corte, á emprender las gestiones que antes de ahora debiera de haber emprendido.

Completamente olvidados yacian en los departamentos ministeriales diferentes asuntos cuya resolución entrañan verdadera importancia para Santander y su provincia. y era necesario que el Gobernador, apoyado por los representantes en Cortes, activase cuanto fuera posible la pronta resolución de los mismos.

Puede decirse que cuantos asuntos constituyeron el programa de peticiones que formularon las Corporaciones y la prensa de Santander a principios del año próximo pasado, con objeto de llegar á conseguir que los altos poderes hicieran y concedieran a este puerto y a toda la provincia lo necesario para su desarrollo, estan todavia pendientes de solución.

Teniendo esto presente es por lo que se imponian las gestiones que ahora se estan llevando a cabo por la primera autoridad de la provincia, que ya ha tenido tiempo mas que suficiente para conocer cuanto importa para la prosperidad de la Montaña.

Confiamos en que los buenos deseos que en determinadas cuestiones ha puesto de manifiesto el señor Polo de Lara durante el tiempo que lleva al frente de esta provincia, tendrán ahora confirmación con las gestiones que en la actualidad está llevando a cabo en Madrid.

La cuestión de los lavaderos de mineral, que mereció preferente atención por parte del señor Polo de Lara, continuaba sin resolver a pesar del trabajo que costó formar el expediente que hace no pocos meses se remitiera al correspondiente departamento ministerial.

Siendo este uno de los asuntos que mayor importancia entraña para el porvenir del puerto y de la bahía de Santander, tanto bajo el punto de vista del tráfico como bajo el de la pesca, creemos que ahora se activara la resolución de un asunto que tantas veces se ha considerado como resuelto, sin que haya resultado verdad tanta belleza.

El hilo directo entre Santander y Madrid, y el aumento del Cuerpo de seguridad, que también se ha considerado ya no escaso número de veces como de resolución inmediata, continuaba en el mismo estado.

El señor Moret y el señor Laviña, hace algunos meses que ocupando los mismos elevados puestos que hoy ocupan, prometieron, respectivamente, elevar la categoría de esta Comandancia de la Guardia civil, aumentar el número de agentes de vigilancia que prestan sus servicios en esta capital, y tender inmediatamente el hilo entre Santander y Madrid, sin que se llegaran á cumplir sus promesas.

Ahora lo han vuelto á prometer, y Dios quiera que esta sea la vencida.

La creación de un nuevo Juzgado en esta población, que será una de las peticiones que el señor Gobernador y nuestros representantes en Cortes harán al ministro de Gracia y Justicia señor Montilla, se impone desde hace algún tiempo, pues es imposible que hoy dia un solo Juzgado pueda despachar los asuntos que sobre él pesan.

Entre las cuestiones cuya resolución entrañan sumo interés para toda la provincia, que nos dejamos en el tintero, por ser de todos conocidas, se halla la instalación definitiva de la Escuela Superior de Artes e Industrias que el señor Garcia Lomas consiguió para Santander.

Tanto el señor Gobernador como los representantes en Cortes deben de gestionar la pronta constitución de este importante centro de enseñanza, pues de lo contrario se exponen á que un cambio de política haga que el olvido sepulte á una concesión tan importante como la que consiguió el diputado señor Garcia Lomas, cuya actividad en el asunto mereció los plácemes de todos.

Ramillete Literario

EL RAYO DE LUZ.

Cuando huye de mis párpados el sueño, y en la noche, tan trágica, se pueblan los lúgubres abismos del insomnio de sombras pavorosas y siniestras, un rayo misterioso

de luz mi sér penetra...
¡es el rayo de luz de la esperanza
que alumbra hermosamente mi existencia!
¡La fé que tengo en Dios, y que remonta
mi espíritu inmortal á las estrellas,
detrás de cuya luz viven las almas
la vida de los ángeles, eterna!

Gómez de Tejada.

LA LIGA DE CONTRIBUYENTES

Hace algunos dias recibimos la Memoria leída en la junta general celebrada por la Liga de Contribuyentes de esta capital el dia 15 de enero próximo pasado, sin que hasta ahora nos haya sido posible ocuparnos de tan importante y activa Corporación, á quien tanto debe Santander.

Con objeto de persuadir de la utilidad que reporta la Liga, en la Memoria se reproduce íntegro un artículo que encaminado al mismo fin publicó hace algún tiempo nuestro estimado colega el *Boletín de Comercio*, artículo en el cual se expone muy atinadamente cuanto pudiéramos decir en pró de la asociación que más se ha distinguido por sus trabajos en favor de los intereses de esta población.

He aquí algunos de los párrafos del artículo a que hacemos referencia:

*No nos cansaremos de aconsejar á todos que se sumen á esas asociaciones que, como la Liga de Contribuyentes, pueden prestar muy útiles servicios, y ser, en determinados casos, un medio eficazísimo de expresar los deseos de la capital y de la provincia.

Se sabe de sobra que individualmente nada se consigue de los poderes públicos, y las poblaciones tienen mucha influencia cuando es muy sólida la robustez de sus corporaciones y de sus sociedades. Por esto hemos hablado siempre de la necesidad de afianzar los prestigios de la Diputación y del Ayuntamiento, para lo cual es preciso que empiecen por hacer respetables á estas corporaciones sus mismos individuos, llevando á ellas la seriedad debida, y no contribuyendo á su desprestigio con una falta de formalidad que muchas veces hemos comentado, al hablar de los actos públicos de nuestras corporaciones administrativas, en las que se debe notar siempre el respeto que á los pueblos tienen sus administradores, para que estos sean por todos respetados. Pues esa misma robustez y esa misma fuerza que deben tener las corporaciones, conviene que la tengan las asociaciones que sin entrañar el carácter de administrativas, velan constantemente por los intereses generales, y trabajan en beneficio de los pueblos, recogiendo las paipitaciones de la opinión, dándolas expresión y forma, y elevándolas allí donde se pueda atender á las aspiraciones justas y razonables.

Por la asociación, por la unión constantes por la solidaridad, han conseguido otros pueblos grandes triunfos en todos los terrenos, y han ido logrando cuanto han apetecido de los poderes públicos. Basta citar á Bilbao y Barcelona para que se recuerde lo que puede la unión de todos para las cosas, que á todos interesan: ambas capitales han realizado rápidamente su progreso admirable por la virtud prodigiosa de la asociación mas que por otras causas. Elementos valiosísimos de riqueza hay en otras poblaciones, y sin embargo no han prosperado así, porque les falta ese espíritu de asociación que crea las fuerzas y vigoriza á los pueblos.

Es necesario que se convenzan las gentes de lo conveniente que es el contar con un

organismo, independiente de la administración pública, que puede gestionar los asuntos de interés, que se entienda directamente con los representantes en Cortes y que formule y eleve las peticiones, trabajando después, por medios prácticos y eficaces, para que sean atendidas. Convencidas de esto las gentes, y convencidos de la utilidad y conveniencia de las asociaciones fuertes y robustas, acudirán pronto á inscribirse en las listas de socios de la Liga cuantos tienen interés en contar con un elemento influyente que les defienda y les ayude en lo que pueda ser beneficioso para el bien general y conveniente á todos.

A poco que nos fijemos en esto de que hablamos, se vé cuán conveniente es que la Liga de Contribuyentes tenga muchos, muchísimos socios, el mayor número posible, número ilimitado, pues, como antes decimos, debe pertenecer á ella todo el que contribuye, y, por tanto, todo el que trabaja. Si se viese claro en estas cosas, si se penetrasen las gentes de la utilidad práctica de la unión, la campaña de propaganda que haga la Liga, daría los mejores resultados.

Entre las gestiones llevadas á cabo por la Liga durante el año último figuran las realizadas en unión de la excelentísima Diputación, excelentísimo Ayuntamiento, Cámara de Comercio y prensa local para recabar la resolución de no pocos asuntos de gran importancia para Santander; las encaminadas á conseguir el descanso dominical, la rebaja del exorbitante impuesto del 3 por 100 sobre el producto bruto del mineral destinado á la exportación, el mejoramiento del servicio de aguas, la creación de sanatorios para tísicos pobres, el pago de los derechos arancelarios en oro y otros asuntos tan importantes como los citados.

MENUDENCIAS

CANTO DE AMOR

La tarde espiraba;
los cielos teñían
sus senos azules
con vivo carmín;
del sol moribundo
los rayos se hundían
en lechos de nácar
allá en el confin.

Y la hora sublime
de amor y ventura
sonaba en el mundo
brindando placer;
y, allá en el espacio,
de hermosa figura
la imagen soñada
llegué á sorprender.

Los ecos del alma
que llegan al cielo
dijeron su nombre
con canto de amor;
un nombre querido,
raudal de consuelo,
grabado en el alma
con grato fulgor:

—¡Mujer que en la tierra
estático adoro!
¡Escucha estas notas
que el alma te da!
¡Por tí vivo y muero!
¡Por tí rio y lloro!
¡Por tí el pensamiento
vesiánico está!..

¡Más ay! ¡Todo es sueño!
¡La endecha que sube
al cielo que habitas,
con débil rumor
se pierde en el seno
de ingrátida nube
y no escucha nadie
mi canto de amor!

Florentino H. Blanco.

ESPAÑOLES
DEL SIGLO XIX
FERNÁNDEZ FLÓREZ

El ilustre académico don Isidoro Fernán-

dez Flórez, recientemente bajado al sepulcro, nació en 1840 en Madrid.

Desde la niñez hubo de mostrar gran afición y felices disposiciones para el cultivo de las letras.

Sus padres le decidieron á seguir la carrera de marino, consiguiendo Fernández Flórez en reñidos exámenes ingresar como guardia marina en la Armada.

Pero bien pronto, tanto por sus aficiones como por indicación de algunos amigos, abandonó la carrera de marino tan brillantemente comenzada, por dedicarse al periodismo y á la literatura.

Comenzó á escribir en 1866, y un año después entró á formar parte de la redacción de *El Imparcial*, periódico que dirigió durante la Revolución, y en donde empezó á firmar sus trabajos con el seudónimo de *Fernanflor*, que llegó á hacer tan ilustre como su propio nombre.

En *El Imparcial* hubo de fundar la hoja literaria de *Los Lunes*, las cuales llegaron á hacerse célebres, así como el seudónimo de *Un lunático* con que las firmaba su ilustre fundador.

Por esta época escribió Fernández Flórez sus famosas *Cartas á mi tío*.

Distinguióse *Fernanflor* por su brillante estilo, que hacia imposible confundir sus escritos, tanto es así que comenzada la lectura de un artículo, un cuento, ó una crónica, género del cual fué creador en España, sabíase, de quien era sin necesidad de llegar á la terminación del trabajo.

En 1872, aunque nunca quiso figurar en política, hubo de aceptar, á reiteradas instancias, el Gobierno civil de Guipúzcoa, que no tardó en dejar por volver á las tareas periodísticas.

Fundado después de la Restauración *El Liberal*, por parte de la redacción de *El Imparcial*, Flórez figuró á la cabeza de la empresa como director del nuevo periódico y como presidente de su consejo de administración.

Como cuentista *Fernanflor* fué inimitable, siendo sus trabajos en este género modelos de dicción, de galanura y de inspiración, como lo acredita la preciosa colección intitulada *Cuentos rápidos*.

En 1898 ingresó en la Real Academia Española, leyendo en el acto de su recepción un hermoso discurso sobre *La literatura en la prensa*.

Sección de noticias.

El viernes ocurrió á la entrada de este puerto un sensible accidente, del que fué víctima el desgraciado pescador Fernando Garcia Bustelo, natural de Asturias.

Con objeto de pescar lubinas entre las rocas de la isla de Mouro salió dicho dia el Garcia Bustelo en un bote de su propiedad, con tan mala fortuna que un golpe de mar debió de estrellar la pequeña embarcación contra las rocas.

El pescador pudo sujetarse á unas piedras, pero en situación tan difícil que le fué imposible salir de allí. La mar rompía contra él y lo echaba contra las piedras.

Así permaneció un cuarto de hora, hasta que consiguió que sus gritos ya débiles fueran oídos por la tripulación de la trainera *Flor de Mayo*, que salia á la mar, la cual acudió en su auxilio, consiguiendo salvarle de ser arrastrado por las olas.

En gravísimo estado se le condujo á tierra y trasladó á su casa, donde reconocido por el médico señor Garcia del Moral, se vió que tenia dislocados los dos hombros, fracturadas varias costillas y una fuerte contusión en toda la cabidad torácica.

En vista de la gravedad que presentaba el infeliz Garcia Bustelo le fueron administrados los Santos Sacramentos, y como se esperaba, falleció antes de ayer siendo trasladado el cadáver al depósito del Hospital ayer á las ocho de la mañana, donde se practicó la autopsia por los médicos forenses señor Bravo y municipal señor Garcia del Moral.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se

ha dispuesto que sea expedida Real carta de sucesión en el título de barón de Peramola á nuestro querido amigo el distinguido escritor don Florencio Ceruti y Castañeda, actual Alcalde presidente del Ayuntamiento de Torrelavega.

La Liga de Contribuyentes de esta capital dirigió el viernes el siguiente telegrama: "Enrique Polo Lara.—Hotel Santa Cruz, Madrid.

La Liga Contribuyentes, agradece mucho su campaña benéfica interesando Santander, suplicándole haga extensivo agradecimiento esta corporación dignos representantes señores Lomas, Torre, Garnica, Pico y Eguiñor que le secundan.

Presidente, Alonso.—Secretario, Lavín.

Por la Alcaldía fue enviado el viernes á la Dirección general de Administración local el proyecto de las obras del Palacio del Pueblo, á fin de que sea anunciado en la Gaceta.

Tos ferina, y toda clase de toses de los niños, lo saben las madres se curan con la Lactoferina del Dr. Caldero. En farmacias 5 pesetas, por 5'50 la remite por correo el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Para los próximos festejos de mayo se colocará en Madrid, en la Puerta del Sol una gran farola monumental de ochenta metros de altura, dibujada por el señor Zapata y construída por el señor Bussato.

La farola terminará en un potente foco eléctrico, é irá adornada con cuatro grandes figuras y focos de menos importancia.

Para este objeto la Sociedad de Teléfonos ha cadido una de sus torres de hierro de mayor altura.

Han sido declarados sin curso y fenecidos los expedientes de registro para las minas nombradas Luisa, número 9.859; La Batalla, número 14.391, y Veremos, número 9.551, por no haber presentado los respectivos interesados dentro del plazo legal el papel de pagos al Estado para la expedición del título de propiedad y de derechos de pertenencia.

Por Circular de la Dirección General de Comunicaciones se ha dispuesto que el día 15 del corriente empiece en todas las poblaciones de España la cobranza voluntaria del impuesto de cédulas personales para el corriente año económico.

A las clases activas perceptoras de haberes del Estado se les descontará el importe de las cédulas que les corresponden el 1.º del próximo mayo al satisfacerles sus haberes de abril.

Los empleados que deben adquirir cédula superior á la que les corresponde conforme a sus sueldos deben hacerlo constar ante los habilitados ó pagadores por declaración firmada antes del día 20 del actual, incurriendo en responsabilidad como defraudadores del impuesto si así no lo hacen.

Se hallan vacantes las siguientes escuelas incompletas mixtas que han de proveerse en concurso único, en maestros precisamente: Castillo Pedroso, dotada con 500 pesetas, casa y retribuciones.

Quintanilla y Puente, con 500, casa y retribuciones.

Valvanuz, con 450, casa y retribuciones; Barcenilla y Lamiña, con 450, casa y retribuciones.

Correpeco, con 412, casa y retribuciones.

Cabañas, con 412, casa y retribuciones.

Campillo, con 400, casa y retribuciones.

Beranga, con 375, casa y retribuciones.

Celada-Marlantes, 300, casa y retribuciones.

Santayana, 250 pesetas de subvención del Estado.

En la Comandancia de Marina se han recibido los pases á la reserva de Francisco Coetera Sainz, Manuel Ruiz Santa María, Jacinto García Santa María, Ramón San Julián, Raimundo Sainz Gutiérrez, Rodrigo Bolado, Isaac Gómez Raba y Doroteo Serrrat, los cuales pueden pasar á recogerlos á aquella dependencia.

Los inscriptos en esta Comandancia Ignacio Juan Martínez, Claudio Soto Romillo y Pablo Muriedas Ruamayor pueden también recoger sus pases de exención temporal.

Los obreros heridos en la catástrofe de Bárcena que se hallan en el Hospital de

San Rafael continúan en estado sumamente satisfactorio, merced á la esmerada asistencia y cuidados de que son objeto.

Los heridos que quedaron en sus casas de Bárcena por no presentarse, según los médicos, lesiones de importancia, se encuentran en estado bastante grave, siendo de lamentar que no fueran traídos á esta capital.

Triunfo científico diariamente dan excelentes resultados en todos los países los medicamentos COSTANZI que acusan cualquiera enfermedad. Para más detalles léase en 4.ª página, *Milagrosos coufites y inyección antivenéreas y Roob antisifilítico COSTANZI.*

En Madrid y en Junta celebrada por la Asociación Librería, se acordó nombrar una comisión que acuda á los poderes públicos para que procuren conseguir que sean leyes los cuatro importantes proyectos que se indican á continuación, cuyos resultados serían de grandes utilidades para el Estado, la prensa, el comercio y en general para todo el país.

Dichos proyectos son los siguientes:

1.º *Bono Postal.*—Crear este valor para que, por la dirección de Correos, se ponga á la venta al público en las oficinas postales y sitios donde se expendan sellos de franqueo, mediante el derecho fijo de cinco céntimos por cada bono de una, dos y cinco pesetas; 10 céntimos, por cada bono de 10 pesetas; 20 céntimos, por cada bono de 20 pesetas, siendo pagaderas a la vista en metálico en todas las oficinas de Correos de España.

2.º *Giro Postal.*—Conseguir que la dirección de Correos acepte el cambio de valores en efectivo entre distintas plazas de España para facilitar la remisión de cantidades cuyo importe no exceda de 500 pesetas.

3.º *Cobro de efectos comerciales.*—Su objeto es que la dirección de Correos establezca el cobro de recibos, facturas, letras, cheques, y, en general, todos los valores comerciales y otros pagaderos entre distintas plazas de España y sus posesiones, cuyo importe en cada servicio no exceda de 500 pesetas.

4.º *Envíos contra reembolso.*—Conseguir por medio de los empleados de correos el servicio de envíos ó remesas de libros, publicaciones é impresos contra reembolso entre distintas plazas de España y sus posesiones, con el fin de facilitar a la imprenta y comercio de libros las operaciones de transporte y cobro de sus mercancías, el propio tiempo que se conseguirá por este medio la instrucción, base de la cultura y engrandecimiento de los pueblos.

Vuelve á decirse que en breve tendremos cambio de guarnición, saliendo las fuerzas del regimiento de Andalucía para Santuña y reemplazándolos un batallón de cazadores.

Ayer se aseguraba que esto tendría lugar después de pasadas las fiestas de Mayo, en Madrid, de donde saldrían dos batallones de cazadores, uno para Vitoria y el otro para esta ciudad.

Han solicitado registro de minas: Don Elías Herrero, 17 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de *Julián*, en Piélagos.

Don Nicolás de Viar, 15 de cinc, con el de *Más previsión*, en Camaleño.

Don Pedro de Noreña, 35 de hierro, con el de *San Expedito*, en Penagos.

Don Eduardo Pérez del Molino, 40 de idem, con el de *María Esperanza*, en Campoo de Yuso.

Don Julián de Teran, 12 de carbonato de hierro, con el de *Juana Ruperto*, en Torrelavega.

Para cumplir con la Ley ha sido convocada la Diputación provincial para el día 21 del corriente, con objeto de celebrar su primera reunión semestral.

El Juzgado de Instrucción de esta capital cita á los que se crean con derecho á la herencia de doña María Fuerte Herrán, de 74 años de edad, casada, natural de Barcenilla y vecina de Santander, donde falleció en Octubre de 1900.

La Sociedad Electra del Besaya ha donado 500 pesetas á la Asociación benéfica la Cruz Roja por los auxilios prestados á los heridos en el hundimiento del muro en Bárcena de Pié de Concha.

Otra vez ha favorecido la suerte á nuestros gallistas.

De las cinco peleas celebradas ayer en el circo de Achuri, de Bilbao, cuatro fueron ganadas por los gallos montañeses, quedando triunfantes en toda la línea.

Los gallistas bilbaínos se disponen á sacar el desquite.

La comisión de Festejos del Ayuntamiento cita á los jardineros que han ofrecido *bouquets* para la Batalla de Flores, para que acudan al Negociado correspondiente con objeto de tratar de un asunto de interés.

Antes de anoche ocurrió un lamentable accidente en la casa número 3 de la calle de Gravina á una infeliz niña de 4 años de edad, llamada Milagros Fernández.

Como no tuvieran agua en la habitación bajó la madre al portal para dar paso al líquido por medio de la llave, dejando la luz en la escalera y á la criatura al cuidado de ella.

Tanto se acercó ésta que prendiéndose los vestidos se vió pronto envuelta en las llamas, acudiendo su madre á los gritos que daba la infeliz Milagros, logrando apagar las ropas con las manos.

Inmediatamente fué llevado en brazos de la misma madre á la Casa de Socorro donde se le curaron las extensas y graves quemaduras que tenía en la cara, parte anterior y lateral del cuello y en las manos.

También fué curada la madre de algunas quemaduras en la mano izquierda, retirándose después á su domicilio.

El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la *Hemicranina* del doctor Caldero. En farmacias caja 3 pesetas; por 3'50 el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Se intesesa la presentación en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, para que recojan sus licencias absolutas, de los individuos siguientes, los cuales deberán llevar los pases que tienen en su poder:

Sargentos.—Anacleto Sierra y Eduardo Rado Gómez.

Cabos.—Mariano Gutiérrez, Eugenio Martínez Batell y Francisco Pérez San Emeterio.

Cornetas.—Blas Gayo Martínez y Timoteo Tabaega Cotera.

Soldados.—Benigno Navarel, Tomás Santa María, Antonio Torcida, Amalio Cagigas, Cándido Primitivo, Ramón San Martín, Joaquín de San Martín, Esteban Maure, Hermenegildo Pablo Barqué, Lorenzo Minchero Unsué, José Diego Igareda, Venancio Sánchez Deza, Lorenzo García Arroyo, Narciso Moreno Sierra, Arturo Nanuz Soto, Dionisio Antón García, Juan Torres Pérez, Victoriano García Casuso, Francisco Gayal Compostizo, Anastasio Carrera López, Carlos Búfala San Emeterio, Francisco Fernández Diego, Benjamín Martínez Mayo, José García, Pedro Sáez Bárcena y Alberto Colina Mier.

Ayer por la mañana salió de la parroquia de San Francisco la procesión pascual con objeto de administrar el Sacramento de la Eucaristía á los enfermos de la parroquia.

Una banda de música contribuyó á dar solemnidad al acto.

LA SOLANA.—Almacén de vinos de Hilario Prados. Servicio económico y á domicilio.

Dícese que en reunión celebrada días pasados en casa del ilustre escritor don José María de Pereda fué leído por su autor don José María Quintanilla, *Pedro Sánchez*, un drama en cuatro actos, siendo acogido por los concurrentes muy favorablemente.

Es posible que el próximo verano cuando se calle en Santander la Compañía Thuiller-Cobena sea leído nuevamente por el autor y los actores para ponerla seguidamente en escena.

El señor Vicario de Zarauz remitió ayer un telegrama en el que decía que iba á desarrollarse una borrasca importante con vientos entre Oeste y Noroeste.

Efectivamente ayer por la tarde se cubrió de nubes la atmósfera descargando agua, aunque en pequeña cantidad, pero que fué lo suficiente para Jeslucir los paseos.

La función celebrada anoche en el Liceo Biel fué como las anteriores notable.

La graciosísima comedia en dos actos original de los señores Ramos Carrión y

Vital Aza, titulada el *Señor Gobernador* fué admirablemente interpretada por las señoritas Lemaur y Español, por lo que alcanzaron muchos aplausos, no recibiendo menos los señores Díez (A. y F.) Martínez, Vallina, Arce y Pérez y Castro por lo bien que se ajustaron á sus papeles.

La concurrencia salió satisfachísima.

El Ayuntamiento de Llanes ha resuelto ampliar al día 2 de Mayo la feria de San Felipe que se celebra el 1.º en el pueblo de Soberón, de aquel término municipal.

En la Habana ha quedado disuelta la sociedad comercial que giraba en aquella plaza bajo la denominación de Cobo, Florez y Basoa, formándose otra bajo la razón social de Cobo y Basoa habiendo quedado al frente de la misma don Angel Cobo y Lopez y don Francisco Basoa y Marsella, comprovincianos nuestros.

Mucha suerte les deseamos en los negocios.

TRIBUNALES.—He aquí las causas que han de celebrarse en esta Audiencia provincial durante la presente semana:

Día 14.—Causa procedente del Juzgado de Torrelavega contra Ramón Cándido Ruiz, por robo. Defensor, señor Solano; procurador, señor Reguera.

Días 15, 16 y 17.—Idem de idem contra Pantaleón Mazón y otros dos, por homicidio. Defensores, señores Botín, Parets, Nardiz y Molino; procuradores, señores Bascónes, Medina, Ingelmo y Reguera.

Día 18.—Idem de Santander contra F. S., por lesiones. Defensor, señor Lastra; procurador, señor Escudero.

Día 18.—Idem de Potes contra Matias Valverde, por hurto. Defensor, señor Linares; procurador, señor Aparicio.

Día 19.—Idem de Villacarriedo contra Telesforo Berdia, por lesiones. Defensor, señor Agüero; procurador, señor Ruioba.

Por la Junta de señoras de la benéfica institución la *Cruz Roja*, de esta capital, se han hecho en estos días los siguientes donativos:

A los prasos, tabaco, y camisas á las presas, y 25 pesetas á la pescadera Dolores Casovalle.

A los heridos de Bárcena: 25 pesetas, á Faustino Fernandez; 15, á Apolinar Somera, y 15 á Lorenzo Villegas.

Don Juan Pardo ha sido nombrado director gerente de la Compañía Cantábrica de Navegación.

ALGO DE TODO

EL MENÚ DE LOS TIBURONES

El tiburón podrá ser y será, si así se quiere, el más sauginario y antipático de los animales, pero no se le puede negar originalidad maravillosa en la confección de los «menús» de sus comidas.

Recientemente se ha pescado en el mar Adriático un ejemplar de esta especie, verdaderamente respetable, toda vez que media seis metros de longitud y pesaba tres mil kilogramos.

Se procedió á abrir el vientre del escualo, y en él se encontró un par de pantalones, huesos humanos, una esquila de ganado y una botá.

Intil es encarecer la significación de este hallazgo y la importancia que la indole del mismo entraña para los naturalistas, pues resulta que el tiburón mencionado se alimentaba con hombres, y que lo que no le era asimilable quedaba depositado en su estómago.

Concretándonos al caso presente, el difunto tiburón del Adriático, debía de padecer algunas afección estomacal, puesto que del par de botas que usó cada ciudadano no se asimiló más que una.

Segunda consecuencia. Los pantalones son indigestos para los tiburones (y ustedes perdonen la consonancia).

Tercera consecuencia. Las chaquetas, americanas, levitas, blusas, etc., son perfectamente asimilables, á no ser que la víctima cuyos restos se han encontrado ahora estuviera al ser comida en mangas de camisa.

EL RECLUTAMIENTO DEL EJERCITO INGLÉS EN 1901

El War-Office ha publicado la relación anual del inspector de reclutamiento para el año 1901.

Resultado de este documento que se alistaron: en el servicio regular, 47,039 hombres; en la milicia, 37, 644; en la Yeomanry imperial,

ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjeros, se vende en Santander en la acreditada Droguería de los señores Pérez del Molino y Compañía.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia Callo, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis ó convalescencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo, (crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

16,441; en las compañías de voluntarios, 5,192, y en la policía sudatrica y otros cuerpos, 7,739.

Los alistamientos en la Yeomanry han excedido á las previsiones en 11,431 hombres; en cambio, las compañías de voluntarios no han dado lo que se esperaba.

De 42 compañías, 14 no han alcanzado el efectivo reglamentario, y 9 ni siquiera han podido formarse.

Dada la continuación de la guerra y con el fin de alentar á los hombres que sirven en el Africa del Sur y han terminado su servicio á permanecer en filas, se ha establecido un premio de 5 libras esterlinas pero se han dejado tentar por ellas muy pocos.

En la infantería de línea los alistamientos han sido inferiores en 2,000 hombres á los del año anterior. Los de la milicia han sido casi iguales.

Despachos telegráficos

Madrid 13

En la Real Academia Española ha tenido lugar la solemne recepción del nuevo académico señor conde de Reparaz.

El conde de Liniers contestó al discurso del recipiendario, siendo ambos muy celebrados.

La Comisión mixta de dependientes de ultramarinos y sombrereros han acordado que desde el 20 del corriente comience á regir el descanso dominical.

En Roma se ha inaugurado la Escuela Diplomática, pronunciándose elocuentes discursos.

Comunican de Barcelona que ha sido puesta en libertad la oradora libertaria Estarislada Marele.

Hasta en los centros oficiales se reconoce que en Castellón y otras poblaciones hay alguna agitación carlista, pero se atribuye todo á fines bursátiles.

Mañana se reunirán los ministros en Consejo.

Al acto de la jura del Rey asistirán once príncipes, siete embajadores extraordinarios y veintidos ministros plenipotenciarios.

Telegrafían de Bruselas que se ha agravado en su enfermedad la Reina de Bélgica, temiéndose un fatal desenlace.

El Gobernador ha multado á las empresas

de Parish y Apolo por vender más localidades de las que tienen aquellos teatros.

Dicen de Bilbao, que ha ingresado en la cárcel á instancias del Alcaide de aquella villa, el director de *El Ruido*.

Despachos de Berlín confirman la renovación de la Triplice.

Presidido por el señor Muro se ha celebrado en el Salón Garcilaso un mitin de propaganda republicana.

Hablaron los señores Morayta, Pallares, Muro y otros.

El número de asistentes al mitin pasaba de dos mil.

Han llegado á las Palmas dos transportes ingleses conduciendo 917 oficiales y soldados inutilizados en campaña.

La anunciada reunión de tetuanistas ha sido suspendida para dentro de unos días.

Ha fallecido el senador señor conde de las Almenas.

Dicen de Cuenca que poco después de terminarse la misa mayor, se hundió el campanario de la Catedral, destruyendo dos casas inmediatas.

El desprendimiento fué repentino, causando á todos la sorpresa consiguiente.

Entre los escombros de las casas destruidas se han encontrado algunos cadáveres.

Han llegado á Villamanrique los duques de Orleans.

GRAN ALMACEN

de MÚSICA, PIANOS, HARMONIUMS, etc.—VIOLINES y demás instrumentos de cuerda Accesorios y útiles, FONÓGRAFOS Y CILINDROS.

SATURNINO OMEÑACA

Punte, entresuelo n.º 4,

BORDADORA

Las señoras que deseen buenos bordados en sus ropas interiores y juegos de cama etc. etc., pueden dirigirse á

MARIA LUISA ROIZ Y RODRIGUEZ

que habita calle de Carbajal, núm. 3, piso 4.º derecha.

Los precios son más económicos que los que llevan otras bordadoras, tanto en equipos para novias, mantelerías y pañuelos,

Carbajal, 3. 4.º derecha

TAYLOR Y GONZALEZ

Almacén de carbones minerales, cok y antracita CLASE SUPERIOR

Compañía, 6, Teléfono, núm. 127

ZAPATERIA MODERNA

DE DEMETRIO SOTO

Compañía 9, frente á la Gran Bretaña

En este nuevo establecimiento encontrarán mis favorecedores toda clase de calzado, desde los precios más ínfimos hasta los más elevados, contando con que el género es superior en todas las marcas.

Especialidad en calzados para señoras y niños.

Campaña 9, frente á la Gran Bretaña,

RESTAURANT EL CANTABRICO

DE PEDRO GOMEZ FERNANDEZ

socio gerente que fue de La Villa de Suance Calle Hernan Cortés (Plaza Nueva)

PALACIO DEL SEÑOR GARCIA MACHO

TELEFONO NÚM. 209

COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA

SERVICIO A LA CARTA

COMEDORES AMPLIOS É INDEPENDIENTES

Plato del dia: Lengua con macarrones á la italiana.

NO MAS BLENORRAGIAS

(PURGACIONES)

Se curan siempre y rápidamente con la *Inyección Cubas*, por antiguas y rebeldes que sean á otros tratamientos. No producen estrecheces ni orquitis por ser su composición de balsámicos. El sándalo y la copaiba estropean el estómago.

— Precio 3 pesetas. Por correo 3'50. —

De venta al por mayor: farmacia del autor, Huertas, 15, Madrid y las principales farmacias.

En Santander: Sr. Diez Solorzano, Blanca, 40, farmacia.

APIOLINA CHAPOTEAUT

SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

ANTÍDOTO SOBERANO de las enfermedades biliosas, es el

PURGANTE —de ANDRES Y FABIA—

Farmacéutico premiado de Valencia

Corrige inmediatamente:

Inapetencias, Acideces,

Náuseas, Indigestiones,

Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo,

Vaidos, Vómitos,

Estreñimiento dolores de cabeza,

y otros padecimientos de estómago

Se emplea también como simple purgante, por ser agradable al paladar, suave y rápido en su efecto. De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad á 2 pesetas caja.

que estaban, y esta última por discreción, creyó entonces deber levantarse para dar á entender que allí había alguien... pero una mirada suplicante de la enferma la detuvo.

La parálitica habia reconocido aquellas dos voces.

La señorita de compañía comprendió que la parálitica se pondría contenta con oír lo que su hija hablaba con la institutriz, y obedeció inmediatamente quedando inmóvil.

La señorita Julieta decia en aquel momento:

—Señorita, es necesario que me oigais... tengo que hacer os una confidencia, y el momento es oportuno. Estoy encargada por vuestro señor padre para decir que ayer le han pedido vuestra mano... ya veis que voy derecha al asunto... os conozco bastante, y sé que se os puede hablar de esta manera.

—¿Qué han pedido mi mano?—dijo Eduvigis.—¡Bah! ¿Quién?

—El señor vizconde de Lassy—contestó Julieta.—Un hombre muy agradable de físico, de

Esta inclinó la cabeza saludando al doctor y se volvió al salón para ejecutar inmediatamente las órdenes del médico, desdoblado el biombo y colocando detrás el sillón de la señora Thomery, que quedó completamente oculta y aislada.

Después cogió una silla y se sentó cerca de la parálitica, que ya estaba absorta en su meditación mirando distraída el magnífico panorama que tenia delante.

De repente se oyó en el salón el roce de un vestido.

La señora de compañía miró y vió que eran la señorita Julieta y su discípula Eduvigis; pero como en diferentes ocasiones ésta habia notado que la visita de Julieta entristecía á la señora Thomery, creyó oportuno no decir nada.

Las dos mujeres permanecieron ocultas tras el biombo de tal manera, que no pudieron imaginar su presencia ni Julieta ni Eduvigis.

Las recién llegadas empezaron á hablar.

La parálitica y la señorita de compañía oían perfectamente la conversación desde el sitio en

niña... Enseguida se marcha... Durante seis años paga regularmente la pensión estipulada, y viene á ver la niña de quince en quince días, sin decir nunca las señas de su casa. De repente desaparece y de repente la encuentro. ¡Qué gran cosa es la casualidad! ¡Cuánto se habría admirado mi pobre esposa! La encuentro, y precisamente es por causa de su discípula... todo esto es extraordinario... Está escrito que Julieta ha de despertar mi curiosidad toda la vida.

Indudablemente hay aquí un misterio que me gustaría conocer. En todo cuanto nos dijo Julieta, con seguridad no hay más que una sola cosa que sea verdad... el que se iba á encargar de la educación de una niña hija de padres ricos... Ha empezado y concluido su educación, puesto que su discípula vendrá á tener unos veinte años, lo mismo que Euterpe. Cuanto más pienso en ello, más extraña encuentro la gran semejanza que hay en edad y en todo entre Euterpe, hija de la señorita Julieta, y

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquiticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaidos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.

Farmacia: León 13.—Laboratorio: Granada, 5, Madrid.

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

ó inyección antivenérea y Roob antisifilítico



Miles y miles de celebridades médicas, despues de una larga experiencia, se han convencido y certificado que para curar radicalmente en 2 ó 3 dias la purgación reciente y en 5 ó 6 dias la crónica, gota miliar, úlceras, flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, escozores uretrales, cálculos, retención de orina, y en 20 ó 30 dias los estreñimientos uretrales (estrechez), aunque sean crónicos de más de 20 años, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamento más milagroso que los Confites ó Inyecciones Costanzi. También certifi- can que para curar cualquier enfermedad sífilítica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angel Costanzi, calle Diputación, 1, á Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con el, admiten los incrédulos el pago una vez curados. Precio de la Inyección, 4 pesetas. Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico 4 pesetas. De venta en todas las buenas farmacias. En Santander en la del Doctor Crispulo Ordoñez, calle del Martillo, 1

A. SALVATI COSTANZI
Calle Diputación, 435
BARCELONA

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

EL AIBAF SERDNA

(Anagrama de ANDRÉS Y FABIÁ, farmacéutico premiado de Valencia)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.

JARABE DE RÁBANO YODADO

de GRIMAUT Y Cia

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

S, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

EMULSION NADAL

que contiene el 80 p. 100

del aceite de hígado de bacalao y glicerosfosfatos é hipofosfatos.

ANALIZADA por el Dr. Bonet catedrático de la Facultad de Farmacia en MADRID Aprobada y recomendada por el Ilustre Colegio Médico de BARCELONA

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Alimento concentrado y medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento de los huesos y salida de los dientes, necesario á los niños, embarazadas, personas débiles. Cura la Tos, Catarros, Tisis, Escrófulas, Raquitismo, Linfatismo, aumenta la leche y el vigor.—Reconstituyente heroico en las enfermedades con- cunativas, convalecencias, diabetes, etc.—Se conserva indefinidamente.—En las farmacias.

REGENERADOR DE LA SANGRE

HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.

EN PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias

GRAN ESTABLECIMIENTO

de Horticultura, Arboricultura y Floricultura

DE RAMON ESCALANTE

JARDINERO Y PROPIETARIO

Calle de Magallanes, núm. 36, Santander

Vende las mejores clases conocidas en España y extranjero de árboles frutales y maderas, Arbustos floridos y de adorno, Rosales, Claveles, Cebollitas y demás semillas de flores, Hortalizas forrajera y demás. Trázanlos y plantaciones de huertas y jardines, contratados ó á jornal, á precios módicos.

Antonio del Campo Cheverria

PROFESOR MERCANTIL

Explica las asignaturas que su carrera comprende.

SANTA LUCIA, 3,

Eduvigis, su discípula. Si mi pobre difunta viese, volvería á decir, como en aquel tiempo: "Si avisásemos á la policía!"

Liberac hizo un cigarro, le encendió y se puso á fumar siguiendo el curso de sus ideas, y diciendo:

—Nada de esto me importa.

—Lo creo sinceramente—dijo el buen doctor...—Desgraciadamente, la abandonan demasiado, y se pasa los dias enteros entregada á pensar... ¿En qué? Nadie lo sabe. Pero seguramente sus pensamientos son muy sombríos. ¿Y cómo puede hacerse que no sean así? Pues muy facil, haciéndola distraerse, teniéndola siempre con ella. Pero su marido está muy ocupado con sus trabajos, y su hija, la señorita Eduvigis, no piensa más que en sus diversiones, y no están con ella ni siquiera una hora al dia. Bien sé que vos haceis todo lo posible por entreter á esa desgraciada... Pero vuestros cuidados, por muy preciosos que sean, no

son suficientes... ya comprendéis en qué sentido lo digo. Y vuelvo á repetir que creo probable su cura, aunque no puedo precisar la época... no sé si será en año, en meses ó en dias... pero estoy persuadido, sin embargo, de que si nuestra enferma experimentase una emoción muy fuerte, sería esto capaz de hacer desaparecer esa parálisis que la tiene postrada diez y nueve años. ¡Diez y nueve años que son los mas hermosos de la vida! ¡Qué suplicio! ¡Qué martirio es la vida de esa pobre mujer!

—Con que creis que una gran emoción...

—Eso creo—contestó el doctor, que quedó un momento pensativo.

—¡Ah!—dijo.—¡Eso es, eso es! He visto en el salón un gran biombo... colocadlo detrás del sillón de la enferma... las puertas del salón se abren con mucha frecuencia, y puede haber una mala corriente de aire... no olvidéis ponerlo... ¡Ah! señorita... quedamos en eso... me voy... ¡Las tres!... ¡Ya las tres! ¡Como se pasa el tiempo!... ¡Ya se me hace tarde!... ¡Adios, señorita!

familia ilustre, muy bien emparentado y que tiene quinientos mil francos de renta.

—Le conozco—dijo Eduvigis.—El retrato que acabais de hacer tiene mucho parecido. He bailado este invierno varias veces con el señor Larsy... Es un bailarín excelente é infatigable; pero aquí, entre nosotras, creo que no tiene otro mérito. Tiene aire de taurín y debe ser un poco tonto. No me gusta nada ese pretendiente... Ya veis, señorita... ¿Es eso todo lo que teniais que decirme?

—Quiero deciros también, Eduvigis, que la petición del señor Larsy es una gran honra... El vizconde os ama y es un excelente partido... y añadiré que el señor Thomery será dichoso con ese matrimonio.

Eduvigis se levantó diciendo secamente:

—Pues á mi me desagrada mucho. Ese matrimonio no se realizará... ni otro tampoco... ¡No quiero casarme!... y ahora os suplico que tengais la bondad de que hablemos de otra cosa.

Hubo un momento de silencio.